

**INFORME COMUNICACIÓN NOVIEMBRE 2021**

**Publicación de Diario El Norte- 01 noviembre 2021**

6 Carchi www.elnorte.ec

**Autoridades exhortan a la ciudadanía a respetar protocolos**

## Bolívar celebra sus 36 años de cantonización con alegría



● **Cifra**  
**14.347**  
habitantes según el censo de 2010 tiene Bolívar, cuya economía se centra principalmente en la producción de hortalizas, cebada y queso.

● **El tip**  
**Importante la ayuda del sector privado**  
El patrocinio de la empresa privada también ha sido un aspecto importante para realizar las actividades programadas. La Cooperativa de Ancimo y Cristóbal Páez Muñoz Vega, auspiciante oficial de estas jornadas estará presente con su aporte como lo ha venido haciendo cada año. De esta manera, los bolivarenses rinden homenaje a su cantón con actividades presenciales luego de la emergencia sanitaria que restringió la realización de eventos públicos durante casi dos años.

La cabecera cantonal es la ciudad de Bolívar y la única parroquia urbana de todo el cantón.

● **FOR: Santiago Ponce P**  
sponce@elnorte.ec

**Las actividades cívicas conmemorativas se desarrollarán el 12 de noviembre con las Ofrendas Florales, Minuto Cívico y la Sesión Solemne.**



Las personas pueden visitar el parque central y disfrutar de la rica comida que allí se ofrece además de conocer sus tradiciones.

**BOLIVAR.**

Desde el pasado viernes el cantón Bolívar inició con las actividades programadas en celebración de sus 36 años de vida política y administrativa. Las Jornadas Culturales de Cantonización se extenderán hasta el 12 de noviembre y contempla una serie de actividades de carácter deportivo, cultural, cívico y social.

**La invitación**  
El alcalde de Bolívar Livardo Benalcázar, hizo la invitación a participar de ellas, disfrutar en sana convivencia y sobre todo a actuar con mucha responsabilidad en el cuidado de la salud. Inicialmente se desarrollará la minga de la confraternidad bolivarense cuyo objetivo es mejorar la vida de la ciudadanía.

Una fotografía panorámica muestra el colchón verde sobre el cual descansan Bolívar y los sembrados de la gente de la zona.

narla y promover la unidad entre los vecinos.

**Ciclismo**  
Para los aficionados al ciclismo, en este año se ha organizado la competencia denominada Reto Ciclistico Bolívar 04 que se llevará a cabo el sábado 30 de octubre. Esta cuenta con un trayecto de 40 kilómetros que cubre varias localidades donde los corredores podrán disfrutar de su riqueza paisajística y productiva. En la misma fecha, en horas de la tarde, la música, danza y cultura se toman la Cancha de Pelota Nacional en el programa artístico de lanzamiento que da inicio a estas festividades, con la presentación musical de la orquesta tropical colombiana Siguaraya y agrupaciones locales como Gruvea y Cantares.

**Cierre de agenda**  
La actividad física y el deporte es el aspecto predominante durante el domingo 31 de octubre. En horas de la mañana arranca la maratón de fisioterapia con dos horas consecutivas de ejercicio a cargo de tres instructores. A continuación, Liga Deportiva Cantonal de Bolívar realizará la competencia atlética "Corre Junto a Nuestros Campeones".  
La jornada se cierra con el Triangular Internacional de Pelota Nacional que convoca a grandes figuras de Colombia y Ecuador. El 2 de noviembre, la gastronomía y tradiciones bolivarenses se toman el parqueadero del Coliseo Municipal para ofrecer a los visitantes una gran variedad de platos típicos y artesanías. El 6 y 7 de noviembre, el rugir de los motores y la velocidad se conjugan en la competencia motociclistica Hare Scramble y la Copa Tuning Car.

AI QUAD CAMERA

**Publicación de Diario El Norte- 11 noviembre 2021**

### Proyecto de asistencia a la población vulnerable

El trabajo conjunto entre ambos organismos permitirá agilizar el proceso, y el seguimiento.

**BOLÍVAR.-**

Representantes de la Agencia de Desarrollo y Recursos Asistenciales fueron recibidos por la primera autoridad del cantón, Ing. Livardo Benalcázar y su equipo de trabajo, para tratar sobre la articulación del proyecto de asistencia alimentaria que

la organización internacional busca implementar en el cantón.

**MISIÓN**  
Realizar el levantamiento de información de la población local que se encuentre en condición de vulnerabilidad. Posteriormente se realizará una calificación de acuerdo a la condición socioeconómica para que finalmente puedan recibir el beneficio de este proyecto; cuya ejecución se realizará mediante el aporte del Programa Mundial de Alimentos y tiene previsto llegar a más de 600 familias.

Foto/ Cortesía



El alcalde Livardo Benalcázar (c) junto con los miembros de la Agencia de Desarrollo y Recursos Asistenciales.

## Publicación de Diario El Norte- 13 noviembre 2021



### 13 Bolívar se engalanó con su aniversario 36

13  
13  
NOVIEMBRE  
2021

En el marco de la celebración del Trigésimo Sexto Aniversario de Cantonización de Bolívar, autoridades locales, invitados y la ciudadanía en general participó ayer del acto de Colocación de Ofrendas Florales y Minuto Cívico de Aniversario, en la Plaza de la Identidad. Este evento marcó el inicio de una jornada cívica que culminó con una noche de música y entretenimiento.

Al acto cívico de colocación de ofrendas, que duró cerca de treinta minutos asistieron el alcalde de la ciudad Lívardo Benalcázar junto con los miembros del Concejo Municipal, una delegación de la Prefectura de Carchi, autoridades del ejército, la policía y demás personalidades del quehacer político.

En su intervención, el Alcalde destacó la historia de su gente y de su pueblo conocido por los antepasados como Puntal, "Un pueblo que jamás fue conquistado y es uno de los más antiguos asentamientos humanos del Ecuador que conserva la unidad, el trabajo y el espíritu mingüero que se conserva hasta la actualidad.

Somos un pueblo que sobrevivió el imperio incaico y en tiempos de verano fue el destino de verano de las familias nobles", recordó el primer personero de la ciudad y que expresó su orgullo de llevar el nombre de Simón Bolívar El Libertador.

Horas más tarde se desarrolló la sesión solemne por el aniversario número 36 que contó con la presencia del prefecto carchense Guillermo Herrera y el asambleísta provincial Ramiro Narváez.

En palabras del Prefecto, "esta es una oportunidad de vernos de nuevo a los ojos y estrecharnos las manos luego de un periodo de pandemia que nos impidió juntarnos. El mejor homenaje que se le puede hacer a Bolívar es con obras", agregó el Prefecto.

En el acto se condecoró a destacados deportistas como: Tamara Salazar María José Palacios, Poleth Méndez y Anaís Méndez, Damián Carcelén, Jordí Congo, Anderson Colorado, Stiven Colorado, ente otros.

**Publicación de Diario El Norte- 20 noviembre 2021**

**GAD entregó obras viales en el Tambo y Pueblo Viejo**

Foto/ Facebook



Los vecinos expresaron su satisfacción por las obras recibidas y que mejoran el intercambio de productos entre comunidades.

■ La inversión en la obra bordea los 27 mil dólares y donde la Municipalidad aporta con el 60%

**BOLÍVAR.-**

El mejoramiento de la vialidad urbana en las comunidades El Tambo y Pueblo Viejo se consiguió producto del trabajo conjunto entre Gad Municipal de Bolívar y Gobierno Parroquial de García Moreno.

**INTERVENCIÓN**

Según la municipalidad, la intervención en El Tambo abarca la colocación de adoquín vehicular en una superficie de 390 m<sup>2</sup> en la denominada Calle 2 y construcción de bordillos en la calle B en una extensión de 222 metros.

**Publicación de Diario El Norte- 21 noviembre 2021**

**San Joaquín  
contará con  
adoquinado en  
calle principal**



El personal de la obra realiza los trabajos en la calle principal del barrio San Joaquín.

El plazo para la ejecución de esta obra es de 45 días, así lo anunció la municipalidad.

**BOLÍVAR.-**

El Gad Municipal del cantón Bolívar inició la obra de adoquinado que beneficiará a los moradores del barrio San Joaquín.

De acuerdo al informe de Dirección de Obras Públicas de la municipalidad, los trabajos contemplan el movimiento de tierras, construcción de base y sub base, además de la conformación de la rasante.

A estas actividades se suman la construcción de 197.15 metros de bordillos y la instalación de una rejilla transversal para recolección de aguas lluvias.

En este sector de la urbe, la entidad municipal ha destinado un presupuesto de 19,993.85 dólares, informó la municipalidad a través de un comunicado.

**Publicación de Diario Carchi al Día- 28 noviembre 2021**

**CARCHI AL DÍA**  
Primer medio digital e impreso

NOVIEMBRE DE 2021 1800 EJEMPLARES / EDICIÓN N.246 Valor: 0,50 USD

## Obras que se ejecutan con apoyo internacional



Morishita - embajador de Japón en Ecuador asistió a la inauguración del centro, el gobierno nipón entregó además una ambulancia para los uniformados del Cuerpo de Bomberos de Bolívar, el automotor fue equipado de acuerdo a las normas técnicas que se requieren.

Narciza Rosero -viccalcalde- sa agradeció al pueblo japonés y al embajador por la ayuda que brinda a los cantones que los requieren.

Livardo Benalcázar - alcalde del cantón habló sobre la problemática que enfrentaron los cantones a causa de la pandemia y el esfuerzo del personal de salud para contrarrestar el virus que a nivel de la provincia cobró decenas de víctimas, y por eso se gestionó la ayuda de este país.

Cooperantes y beneficiarios realizaron un recorrido por el inmueble constando los cambios que se realizaron para brindar una atención oportuna cuando es necesario. Manuel Jaramillo, jefe del Cuerpo de Bomberos mostró la ambulancia equipada de acuerdo a los parámetros establecidos y con capacidad para paciente, paramédico y familiares o acompañantes. (I.EC)

En Bolívar se inauguró un espacio médico que fue financiado con el apoyo del gobierno de Japón. (Foto cortesía)

**BOLÍVAR.-** El gobierno japonés brinda asistencia a varios proyectos comunitarios en todo el país y en el cantón Bolívar apoyó con la adecuación y equipamiento médico de un centro de salud municipal.

El inmueble de salud es un centro de atención temporal para pacientes de covid, Keiichiro

**Publicación de Diario El Norte- 30 noviembre 2021**

### Se cumplió con la quinta jornada de esterilización



Foto/ Facebook

Los ciudadanos del cantón Bolívar llegaron con sus "perritos" para poder acceder a estos beneficios.

La cobertura que esta iniciativa tiene, estará enfocada en las parroquias y localidades.

**BOLÍVAR.-**

Una nueva jornada de esterilización se llevó a cabo durante el fin de semana, en el cantón Bolívar. El Gobierno Municipal a través de la Unidad de Gestión Ambiental realizó la quinta edición de esta actividad, donde se

atendió a usuarios provenientes de la cabecera cantonal y varias de las parroquias rurales.

**DETALLES**

Durante el viernes 26 y sábado 27 de noviembre se realizaron 76 intervenciones quirúrgicas por parte de la Clínica Veterinaria Móvil Kninos; misma que instaló su unidad en las inmediaciones del Parque Central. La Municipalidad ha venido brindando la facilidad para que la ciudadanía pueda acceder al servicio de esterilización.

REDMI NOTE 8 PRO  
ADRIAN CAMERA